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Kurzbeschreibung

Die Dissertation „Non-Performing Loans: Determinants – Default – Dives-
titure“ nimmt die aktuellen Leitlinien der Europäischen Aufsichtsbehör-
den zum Umgang mit notleidenden Krediten (NPL) zum Anlass, die
Wirksamkeit der bereits genutzten und darin vorgeschlagenen Mechanis-
men anhand von vier wissenschaftlichen Studien zu beleuchten. Im Rah-
men eines systematischen Literaturüberblicks werden zunächst die Deter-
minanten der mit dem Terminus NPL beschriebenen Situation auf makro-
ökonomischer, Bank- und Kreditebene untersucht. Im Anschluss betrach-
ten drei empirische Analysen die Marktreaktionen auf Abwicklungsankün-
digungen notleidender Assets im Europäischen Aktien- und Fremdkapital-
markt. Die Ergebnisse präsentieren der Bankenindustrie sowie dem Leitli-
niengeber und seinen Mitgliedstaaten einen nuancierten Impuls, wie in
Zeiten sich stetig ändernder ökonomischer Rahmenbedingungen mit
einem hohen Bestand an notleidenden Vermögenswerten umgegangen
werden kann.
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Abstract

Based on the recent European regulatory policies on non-performing loans
(NPL), the dissertation “Non-Performing Loans: Determinants – Default –
Divestiture” presents four stand-alone research papers on determinants, de-
fault and divestiture of NPL that explore the effectiveness of the proposed
restructuring mechanisms. To begin with, determinants of the situation
described by the term NPL are diligently examined, employing a systemat-
ic literature review at the macroeconomic, bank and loan level. Subse-
quently, three empirical research studies are devoted to an analysis of secu-
rity pricing in reaction to NPL divestiture activity in the European equity
and debt capital market. The results offer a nuanced impulse to both the
bank’s leadership as well as the supervisor and its member states on how to
deal with large amounts of risky assets in times of constantly changing eco-
nomic circumstances.
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